

JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS EN EL MUSEO DEL FERROCARRIL

Madrid-Delicias recrea su inauguración después de 116 años

El pasado día 30 de marzo se conmemoró el 116 aniversario de la puesta en servicio de la madrileña estación de Delicias. El acto forma parte del plan de actividades que el

Museo del Ferrocarril tiene programadas a lo largo de este año y consistió en una jornada de puertas abiertas con la inclusión de varias actividades en torno al principal protagonista: el ferrocarril.

José Menchero Guillén

Para ello, el Museo contó con la participación de varias entidades como el Museo de Bomberos del Ayuntamiento de Madrid, la Guardia Civil, el Regimiento de Ferrocarriles nº. 13, la Orquesta de la Asociación Musical de Coslada, la Banda Municipal Manuel de Falla de Alcorcón, el Grupo de Teatro de Renfe, los Guías Voluntarios de la Tercera Edad del Museo del Ferrocarril, la Asociación de Amigos de la Capa, la Asociación de Amigos del Ferrocarril de Madrid.

Entre todos fue posible ofrecer a los visitantes la posibilidad de montar en un tren de 5 pulgadas, admirar los veteranos vehículos del Museo de Bomberos y sus espectaculares demostraciones, asistir a conciertos musicales, ver funcionando todas las maquetas de trenes miniatura y percibir el ambiente de hace más de un siglo, como si este se hubiera quedado impregnado en las paredes de la centenaria estación.

Pero el mayor espectáculo fue el poder contemplar en funcionamiento a cuatro de las locomotoras de vapor más emblemáticas de las que han circulado por las vías españolas. La "Mikado" la ex-1000 del Oeste del Regimiento de Ferrocarriles nº. 13, la "Garrat" y sobre todo, la "Confederación" que despertaron la admiración de los visitantes.

Dentro de las restantes actividades de la jornada, quizá el aspecto más original



El Grupo de Teatro de Renfe ambientó la fiesta de inauguración.



La Confederación y la Garrat despertaron la admiración de los visitantes.

ha sido la recreación del mismo acto de inauguración, para lo cual se contó con la colaboración del Grupo de Teatro de Renfe cuyos componentes, rigurosamente ataviados con vestimenta de la época, dieron vida a quienes en 1880 asistieron a la primera jornada de la que entonces era la mayor estación de Madrid. Así, al igual que hace 116 años, estuvieron presentes en los andenes de Delicias SS.MM. los Reyes **Alfonso XII** y **María Cristina** acompañados de otros miembros de la Familia Real y del Gobierno, que fueron recibidos por el consejo de administración de la Compañía de los Ferrocarriles de Ciudad Real-Badajoz, representado por el Mar-

qués de Cabra y su director **José Canalejas y Casas**. La escolta a tan ilustres invitados estuvo a cargo de miembros de la Guardia Civil que, con sus vistosos uniformes de gala, añadieron colorido y pompa al acto.

Junto con las personalidades también se encontraban los personajes típicos del Madrid de finales de siglo: chulapas, elegantes señores ataviados con capa y chistera, serenos, barquilleros, amas y como no, un organillero, que finalmente acabaron mezclándose con la nobleza convirtiendo los andenes de la estación en un salón de baile gracias a la participación de la Banda Municipal de Alcorcón. □